
ATA DO CONSELHO MUNICIPAL DE TURISMO 

(Reunião Extraordinária – 0ut. 2020) 

 

Aos dezesseis dias do mês de outubro de 2020, às 10h, deu-se início a reunião extraordinária do 

COMTUR para apresentação do projeto de extensão do Instituto Federal Catarinense – IFC, 

Trilhando São Francisco do Sul  que, devido a pandemia da COVID-19, aconteceu de forma on-

line (via Google Meet – link: https://meet.google.com/whh-coad-fyd ), conduzida pela 

conselheira Adriana que, após as devidas apresentações e considerações a respeito do tema, 

passou a palavra ao professor Sandro Augusto Rhoden, responsável pelo projeto de extensão 

do IFC, que na oportunidade fez uma explanação sobre o projeto informando que , o mesmo, 

teve início em 2018, com conhecimento das trilhas (Casqueiro, Morro da Cruz, Morro da 

Esperança e algumas outras). Já, em 2019 foi efetuado o projeto e suas variáveis, com 

apresentações em algumas escolas. Em 2020 entrou com o projeto, divulgando-o, nas escolas 

em geral. Na sequência, os alunos Maykon e Vitoria, fizeram a apresentação do projeto, 

Trilhando São Francisco do Sul, discorrendo sobre os seguintes tópicos: objetivo, mapeamento, 

avaliação das trilhas, divulgação e materiais utilizados. Tais procedimentos envolveram 

diferentes fases: Leitura de artigos acadêmicos; Criação de formulários e redes sociais; Percursos 

das principais trilhas; Apresentações na FEPEX e MICT; Apresentação oral nas salas do IFC; 

Apresentações nas escolas do município; Confecção e distribuição de materiais. Dentro desse 

contexto, foram destacados, também, alguns problemas identificados durante o 

desenvolvimento do projeto; como a degradação do solo (pela falta de conscientização) e a 

degradação da sinalização (existem normas específicas para uma sinalização adequada). 

Concluindo a apresentação, os alunos enfatizaram a preocupação com a conscientização, para 

que se possa atingir um desenvolvimento regional, envolvendo ecoturismo, educação 

ambiental, saúde física e mental, qualidade de vida e, acima de tudo, que possam servir de 

exemplo. A conselheira Jamille, por sua vez, elogiou e agradeceu a apresentação feita pelos 

alunos, destacando a importância de se atuar em conjunto, para um maior fortalecimento do 

turismo francisquense. O professor Sandro, coordenador do projeto, informou que possui verba 

para colocação de placas em pelo menos duas trilhas. Na oportunidade, a representante da 

SMMA – Vanessa Fonseca, falou sobre os totens instalados no deck do Centro Histórico (sob a 

tutela da SMMA), informando que os mesmos, também, poderiam conter informações a 

respeito das trilhas. Pegando o gancho, com relação as placas, a presidente Silvia gostaria de 

tentar um patrocínio privado junto ao Hotel Villa Real, em virtude da proximidade do Morro da 

Cruz com o referido hotel. A conselheira Jamille aproveitou o momento para sugerir que o IFC 

encaminhe um ofício, ao COMTUR e a Secretaria de Turismo, falando o que tem e o que precisa 

para implementação do projeto. Solicitou, ainda, que o IFC disponibilize os arquivos das placas 

e o orçamento de fato, para ver se consegue fazer mais algumas. Nesse sentido, o professor 

Sandro se comprometeu em encaminhar os arquivos e agradeceu a oportunidade dada pelo 

COMTUR ao IFC. A conselheira Adriana, que fez a interlocução entre as partes, também, teceu 

seus agradecimentos. Já, a conselheira Jamille expressou sua gratidão a todos, dando por 

encerrada a reunião, que acabou por volta das 11h, lavrou-se a presente ata que, após lida e 

aprovada será assinada pelos presentes. 
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